

# LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XII.—NUMERO 4083

Cierre. La de los correos, a las doce de la tarde. Palma y pueblos de la línea férrea, solo noche.

Palma de Mallorca.—Viernes 18 de Mayo de 1906

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea

COLABORACIÓN

## Exposición Blanes Viale

Numeroso público ha desfilado estos días ante la exposición de pinturas que Pedro Blanes ha presentado en el salón del *Círculo de Bellas Artes*. Yo confieso sinceramente que esta primera exposición del joven pintor uruguayo me ha impresionado profundamente. Es más: creo que Blanes, con ser muy joven y con hacer, relativamente, muy poco tiempo que pinta, ha hecho ya algo más que labor de principiante, algo completo y propio para revelarnos de una manera cumplida su gran talento. Sin querer ahora descender a una crítica de detalle, ni analizar cumplidamente sus cuadros, me limitaré a decir que en ninguno de ellos he observado violencia ni esfuerzo para conseguir la expresión artística. En todos ellos, por el contrario, aliena una admirable serenidad, una elegancia de ejecución y una ausencia tal del *metier*, que fácilmente se advierte el espíritu de un artista distinguido y aristocrático.

Yo no he conocido un pintor joven más enamorado del arte que Pedro Blanes, un temperamento, un alma más en tráficamente unida que la suya a la pintura, una vocación más sincera y decidida que la suya. Recordemos que esta condición es la base de los éxitos legítimos. Blanes vive soñando y pensando constantemente en el arte. Con la misma serenidad de espíritu y la misma superior indiferencia ó desden por los asuntos observados ó vividos, halla siempre el motivo de sus lienzos, ya se trate de un abismo luminoso (*avenida de San Pau*) ya del jardín de su casa, ya de un café de París (*Palais de glace*), porque la realidad no le atrae ni le seduce más que como medio de realizar lo ideal. Así Blanes ha sentido y expresado admirablemente la poesía en múltiples formas y aspectos de la Naturaleza y de la vida. Un mismo amor por todas las cosas, la misma dulzura en la expresión y el mismo espíritu delicado y culto animan sus visiones personales y dan vida a sus obras, ya se trate de los plácidos y risueños paisajes de la costa mallorquina, ébrios de luz y de color, ya del paisaje austero y trístico de la meseta castellana. En unos y en otros (v. gr. *Cala Fornells* y *Teledo*) ha expresado Blanes con la misma intensidad las dos visiones opuestas, las dos almas de los dos países.

Pero no sigamos tomando más ejemplos de sus paisajes, porque para mucha gente la Naturaleza carece de alma, es algo insinimado, algo muerto. Ni los árboles, ni las flores, ni las fuentes cantan y viven como no sea, en la fantasía de los *extraviados*, y las armonías de los colores que aparecen un momento sobre la montaña ó se esfuman allá bajo sobre las arboledas de los huertos, pertenecen a la realidad. Observemos los retratos que Blanes ha hecho de algunos amigos suyos. Y os llamará desde luego la atención ese hermosísimo retrato de Miguel Sarmiento, el ilustre rebelde, el simpático descontento, el exquisito artista a quien conocemos todos por la originalidad de sus delicados artículos discretamente revolucionarios. ¿Qué pintor habría descrito con colores el alma de Sarmiento mejor que Pedro Blanes? ¿No creéis, sin embargo, que en ese retrato han colaborado ambos, el uno con su pluma, el otro con su pincel, el uno con su olvidadiza, el otro con su adorable sinceridad?

Blanes se ha elevado mucho en muy poco tiempo. Este su primer *recueil* ha sido ciertamente una revelación para el gran público, no para los que conocieron las primicias de su talento adivinaron ya, años hace, lo que en pintura podía hacer un temperamento tan exquisito y completo como el suyo.

Allá en el antiguo saloncito Beethoven mostró Blanes a sus íntimos los primeros cuadros suyos desfilados de su primera estancia en París. Vuelto de su tierra a Europa, pensionado por el gobierno uruguayo, siguió el curso de sus estudios y de sus viajes regional, provincial y de los *Círculos* hace poco completados. Que Blanes ha visto muchísimo en ciudades, campos, museos y escuelas, no hay que repetirlo. Y él no se ha dejado absorber por estilos, ni modelos, ni ambientes de tal ó cual ciudad, ni de tal ó cual autor. La admiración, el entusiasmo suyo, todos

sus amores de artista, han sido para la Naturaleza, para Mallorca, para esta isla del color y de la luz, donde el paisajista se siente anonadado y loco ante la prodigalidad inagotable de sus bellezas. Aquí la luz lo sublima todo, no ya los montes, valles, calas, huertos y arboledas, sino las entrañas mismas de la tierra, a cuyas profundidades llega el artista con el mismo entusiasmo con que trepa a la cumbre de las montañas.

Las facultades *á natura* que posee Blanes, ejercitadas en un medio artístico tan adecuado para él como esta tierra, deben conducirle forzosamente al éxito. Estoy seguro de ello.

RAFAEL BALLESTER.

## LOS FRANCOS

### ¿A quién beneficia?

El siguiente artículo de nuestro querido colega *La Correspondencia Militar* aborda un tema de palpante actualidad.

Cuanto dice el colega militar son verdades evangélicas y no necesitan comentario alguno.

El artículo dice así: «Los españoles en general y la Prensa en particular tenemos la mala costumbre de ocuparnos poco ó casi nada de las cuestiones financieras.

Desdénamos los números tenemos por cosa baladí, y aun digna de censura, el prestar atención a los intereses, y buena prueba de ello es lo que sucede invariablemente con la discusión y aprobación de los presupuestos del Estado.

Ahora bien: es de necesidad absoluta que la opinión se ocupe y preocupe de la cuestión de los ochavos.

De un par de meses á esta parte, y por causas que no vamos ahora á analizar, se inició la baja de los cambios y bajando continúa, entre el contento de los unos, la contrariedad de los otros y la indiferencia de los más.

Y estas más, que son los que constituyen el país *pagano*, hacen muy mal en permanecer indiferentes.

Porque puede llegar á suceder que la peseta se *cure* y sea apropiada en su justo valor, sin que la masa general del país saque de ello ningún beneficio.

Desde hace algunos años, la elevación del precio de los artículos de primera necesidad se ha venido atribuyendo á la subida de los cambios.

Todo el que vende la tomó por pretexto, llegando hasta el abuso, y aun traspasándole muchas veces la conducta de los industriales y comerciantes.

¿Hasta cuándo vamos á estar así? Si la subida de los artículos de primera necesidad obedeciera á la de los cambios, ahora que estos bajan, ¿por qué no desciende el precio de determinados artículos?

¿Es que el comprador no va á disfrutar nunca de esos beneficios? ¿Es que el industrial que compra barato va á continuar vendiendo caro? ¿A quién por lo tanto, beneficia la baja?

Estas preguntas debe dirigírselas la opinión al Gobierno, pues aunque no vivimos los tiempos de la tassa, que ojalá viviéramos, los poderes públicos están obligados y tienen medios para poner un límite á los monopolios.

Repetimos que la opinión hace muy mal en permanecer indiferente, pues aunque sabemos por experiencia que suele ser poco atendida, menos lo será si no se queja y sigue tolerando el abuso.

Debemos persuadirnos de que en España, más que las cuestiones políticas y religiosas, nos deben preocupar las económicas, pues una masa social que no puede comer ni puede vestir, dos necesidades á las cuales hay que atender forzosamente, aunque lo político y lo religioso le interesen, está más obligada pero mucho más, á preocuparse de aquello que en mayor grado le afecta é interesa.

Se asegura por ahí, que tan pronto como la boda del Rey se verifique, los cambios quedarán á la par.

No lo dudamos, puesto que la baja persiste.

Peró, interin continuemos pagando caros los artículos de primera necesidad, seguiremos preguntando que á quién ó á quienes beneficia la baja.

Y es posible que tras la pregunta venga la respuesta.

Hay he hablado con cuatro de los interesados, los cuales me han dicho que, en efecto, quedaron sorprendidos al ver sus nombres al pie de las susodichas autorizaciones, atribuyendo esa suplantación á exceso de celo del jefe regional.

De todo esto se deduce que la coacción de los conspiradores, por parte de los jefes carlistas civiles, carece de valor y bien podría reducirse todo á un excelente recurso para nadar y guardar la ropa.

### Sobre una campaña

Hace unos días hablé de una campaña para lograr el derribo del teatro Nuevo. Este asunto ha sido muy comentado por la Prensa.

El gobernador civil citó á una reunión á los oríficos teatrales, para pedirles su parecer sobre las condiciones que deben reunir los teatros.

Cansó esto mucha extrañeza, pues lo más natural era convocar una reunión de arquitectos.

Puede que el duque de Bivona llame á éstos para que se asesoren sobre el mérito literario de las comedias.

Después de la reunión, el gobernador se presentó en son de guerra en el teatro Nuevo, con ánimo—dijose—de ordenar su cierre; pero en vista de las observaciones de la Empresa, contentóse con ordenar algunas obras.

Posteriormente se presentó á la Empresa un individuo, asegurando que por una determinada cantidad cesaría la campaña que contra dicho teatro se había en un semanario local. La exigencia fué rechazada.

Esoda la clave del enigma de esa campaña, en la cual el gobernador civil ha actuado, bien inocentemente por cierto, á favor de un *chantage* vulgar, por no haberse asesorado antes con personas bien enteradas.

Me consta que el gobernador lamenta lo ocurrido.

PÁGINAS DE LA HISTORIA

## El tercer entorchado

Hasta ahora, mis comunicaciones con Santo Domingo, aunque molestas, no estaban cortadas; pero en los días que voy discurriendo surgió este imprevisto contratiempo. Cuando el 6 volvió el coronel Cadet sin contestación á la consulta que elevé á la autoridad superior, insistí en obtenerla, y preparada en el mismo día una escolta de treinta hombres escogidos de cada Ouerpo y algunos caballos, el 7 por la mañana salí para la capital el comandante de Estado Mayor D. Valeriano Weyler, á quien cupo en suerte esta peligrosa comisión. Mis órdenes eran que este jefe, dejando á la orilla derecha los 120 infantes, pasando el Jaina con los caballos, siguiera su marcha á Santo Domingo, donde exponiendo de palabra las cosas al capitán general, reclamase una resolución definitiva; y en caso de ser la operación de Bani, solicitase el embarque de raciones, al menos para cinco días. Así lo hizo puntualmente; pero ya de vuelta, al tomar la escolta, que estuvo durante su ausencia insultada por los tiradores rebeldes, no bien emprendió el camino á San Cristóbal, el enemigo el acoccho, y en fuerza más que cuadruple, cayó sobre él, cortándole el paso de una angostura.

El bravo comandante, mientras contestaba al fuego, midió con vista serena todo el apuro de aquel lance, y estimulando á su tropa con la voz y el ejemplo, todavía creyó que con un empuje vigoroso rompería la red que le envolvía, cumpliendo su encargo, que era volver á San Cristóbal lo más pronto posible. Por desgracia, el número de los enemigos era tan desproporcionado, que en las varias cargas á la bayoneta, á pesar de cruzarla materialmente en ruído combate al arma blanca, y tener de resultas varias heridas de machete en la mano izquierda, sólo conseguía aumentar sus bajas, sin hacer la menor mella en el contrario. Este, que le cerraba por tres lados, podía muy bien cubrirle el cuarto, si por avanzar se metía más en aquellas espesuras. Convenido, pues, de la inutilidad de más esfuerzos, viendo que ni municiones quedaban para seguir en todo caso peleando hasta San Cristóbal, el intrépido Weyler decidió volver á conquistar su antigua posición, la que ordinariamente ocupaban los convoyes á orilla del Jaina, reforzarla en lo posible, guardar en ella sus heridos, y desahando con fiero continente al enemigo atónito, esperar, nada más que de las imprevistas combinaciones del azar, si no la salvación, el medio, al menos, de retardar la catástrofe.

Para llevar á cabo su resolución, después de simular un movimiento de avance, dispuso que la retaguardia, compuesta de fuerza de Tarragona al mando del denodado capitán D. Manuel Armifián, cargase decididamente al arma blanca sobre el enemigo, lo que ejecutado con arrojo y bravura, le abrió el paso y pudo llegar á la orilla del Jaina, dejando sobre el campo seis muertos, pero llevándose sus heridos y contusos, figurando

entre los primeros el valiente y distinguido capitán Armifián, ya mencionado.

Este incidente, en realidad heroico, y que puede merecer el nombre de *grande cabalment* por la pequeñez de aquella tropa acorralada, me era desconocido por la escasez de confidencias. La sospecha solamente producida por el retardó me hizo el día 9 destacar á Onello al encuentro de Weyler; pero tan desorientados andábamos por falta de noticias, tan frecuente era el fuego en todas direcciones de las patrullas destinadas á explorar ó forrajear.

Por otra parte, me atormentaba la duda sobre la suerte de Weyler. Si había sucumbido, era menester vengarle á toda costa; si vivía, ¿cómo iba á prolongar su agonizante defensa? Mas para salvarlo, que era mi constante preocupación, no podía desprenderme ya de un destacamento tan fuerte como las circunstancias requerían, si había de evitarse otro desastre. ¡Todavía me estremeció al recordar aquel infante 11 de Octubre, en que haciendo mis cálculos con los estados de fuerza en la mano, veía mi pequeña división, tan gallarda al desfilar por la puerta de Santo Domingo, reducida á 600, hombres, rendidos por el hambre y la fatiga y que habían de llevar en hombros á sus 400 compañeros calenturientos, á través del enemigo, envuelto en los cadáveres de los cuadruplicaba en número!

A los tres y media de la madrugada del 12, entre las tinieblas y el silencio más profundo, mi pobre división rompió la marcha, con más apariencia de convoy fúnebre que de ágil columna de operaciones. Su general, como sus jefes todos, marchaba á pie para dejar sus caballos á los enfermos.

Retenúese á describir el júbilo del soldado y el alio al encontrarnos al comandante Weyler, impávido, en su improvisado reducho, con 36 bajas (seis muertos y 30 heridos) en sus 120 valientes.

El 21, día en que el pueblo celebraba la festividad de su patrona, la división oyó misa con gran solemnidad, y aprovechó la ocasión para dar al comandante Weyler, capitán Armifián y nobles compañeros, la pública y solemne recompensa que merecía su valor en la terrible jornada del 9.

Desplegados los batallones en línea de masas, y enfrente de ellos los valientes á quienes la ovación se dedicaba, pronunció algunas palabras de esas que van derechos desde el corazón del general al del soldado, y la división, conmovida batiendo marcha y presentando las armas, dió á los bravos del Jaina ese galardón marcial que llena de justo orgullo el pecho varonil.

EL GENERAL GANDARA.

*Anexión y guerra de Santo Domingo, t. II)*

## EL MUNDO AL DIA

Buenos Aires.—Comunican de Buenos Aires que algunos periódicos se hacen eco del deseo de la opinión de que se pida á Inglaterra que restrinja la emigración de los sudamericanos que se hallan en la República Argentina en miserable situación por no tener oficio alguno.

Rusia.—La Duma ha adoptado por unanimidad la totalidad del Mensaje en primera lectura y pasado luego á la discusión de los artículos.

Después ha votado la primera disposición, en que se pide el sufragio universal, y desechado dos enmiendas, en que se reclamaba el voto de las mujeres y se modificaba el texto redactado por la Comisión.

Brasil.—Despachos recibidos de Río Janeiro dan cuenta de que los empleados de los ferrocarriles del Estado de San Pablo se han declarado en huelga, y á consecuencia de ello ha quedado suspendido el tráfico en toda la red.

Japón.—Dicen de Tokio que el Japon establecerá consulados en Nicou-chonang y en Mukden.

Italia.—Telegrafían de Roma que se concede gran importancia política á la entrevista del Rey de Italia con el presidente de la República de Suiza.

La Línea.—Dicen de Gibraltar que esta madrugada ha entrado en aquel puerto, con fuego á bordo é impulsado por su propia máquina, el vapor alemán *Arcaño*, que procedente de Bremen se dirige á Malta con carga general.

Dos vapores de salvamento han venido en su auxilio, indicándole la conveniencia de embarrancar, como así lo ha efectuado, en la playa española de Punta Mala.

Inmediatamente se procedió á inundar las bodegas, consiguiéndose extinguir el fuego.

## BOMBARDEO DE MAR CHICA

Madrid 17.

Anoche se recibieron varios telegramas del gobernador militar de Melilla dando cuenta de haber bombardeado el vapor *Turki* varias veces la factoría de Mar Chica.

Uno de los telegramas añade que han sido cañoneadas también las costas ocupadas por los rebeldes para ayudar á las tropas imperiales que se batían en tierra, intentando cañonear también la aduana mora inmediata á esta plaza y los caminos que frecuentan los moros que vienen aquí, desistiendo á riesgo mío, pues equivaldría á destruir nuestro comercio con el campo moro para proveernos de víveres, mas no desistió de apresar las embarcaciones procedentes de Mar Chica con las cuales también comerciábamos y algunas nos traen víveres y pescado, como ocurrió ayer con una embarcación que fué apresada cerca de Chafarinas y que llevaba huevos y carbón, salvándose solo un moro, que ganó la costa á nado, persigiendo los demás, que se arrojaron al agua.

Esto dice el comandante militar, constituyendo una especie de bloqueo que puede poner en situación difícil á nuestros presidiados é interesa hacer entender al Maghzen que el vapor *Turki* debe limitarse á cañonear la factoría y las costas lejos de nuestras plazas y á los apresamientos de los barcos moros que las utilicen, sin atacar á los que se dediquen á comerciar con nosotros y mucho menos en las inmediaciones de las posesiones españolas.

También da cuenta de notarse movimiento en el campo del pretendiente y de haber sido recogido un bote del palabot *Carmen* cerca de Chafarinas.

El comandante de Melilla termina reclamando la presencia de un buque de guerra español.

Entre los miles de escritores que viven con el producto de su trabajo, pocos tienen la fortuna de llegar á reunir grandes capitales en la forma en que lo efectúan dos colegas norteamericanos, de los cuales habla *The Evening Post*, de Chicago, y que son Mr. Jorge Ade y la señora Alice Hegan Bice.

El primero saca de su trabajo una renta anual de 750.000 á 1 millón de francos, que invierte en su mayor parte en terrenos agrarios en el Estado de Indiana; la segunda, autora de la famosa novela *La señora Wiggs*, ha organizado en Louisville, en Kentucky, un Banco nacional con un capital de 1.250.000 francos, con la esperanza de que ellos hagan engrosar, sus otras ganancias literarias.

Por ahora, el Banco de la señora Alice Hegan Bice no tiene nombre especial; pero *The Evening Post* dice que debería llamarse «Primer Banco Nacional de la Literatura en los Estados Unidos».

Para la época de la boda Regia se prepara una interesantísima Exposición en Madrid de los trabajos de nuestros obreros residentes en París. Será en el Palacio de Cristal, del Retiro.

Todos los oficios tendrán en ella espléndida representación: los tejedores han recogido las enseñanzas de las grandes fábricas de Lyon; los mecánicos han aprovechado las lecciones prácticas que ofrecen los principales talleres de la industria moderna; los pintores decoradores mostrarán las elegancias de los estilos de Luis XV y Luis XVI; los tallistas exhibarán primorosos muebles; los fotógrafos y los tipógrafos anunciarán los progresos del arte contemporáneo; los escultores, lo mucho que en tales materias puede aprenderse en Francia; los albañiles, lo que son las construcciones francesas, algunas tan complejas é interesantes como las del ferrocarril Metropolitano, y los agricultores... y todos, en suma aportarán su inteligente concurso.

En medio de ese conjunto se hallará una nota saliente: la que formarán los automóviles construidos desde el principio al fin por los obreros españoles, y de que nos hemos ocupado con el debido elogio antes de ahora.

Hace unos seis meses el jefe de la policía de Nueva York hizo colocar en todos los teatros, carteles invitando á los asistentes á no escupir en el suelo.

Como el resultado fué nulo, los carteles se cambiaron por otros más precisos en sus términos, amenazando con prisión á los contraventores. El resultado continuó siendo idéntico.

En vista de esta resistencia, el jefe se ha decidido á emplear medios más persuasivos. Hace pocos días hizo prender en los teatros á varias personas que se habían dado el gusto de contravenir las terminantes disposiciones de la autoridad.

En la Opera Real de Berlín se ha celebrado la 500 representación del *Lohengrin*.

La prensa de Berlín anuncia una visita de la Orquesta Filarmónica de Viena á la capital prusiana.

Motti ha dirigido con mucho éxito en Karlsruhe y Munich, una ópera fantástica del compositor Kloss titulada *Ilsebill*.

El *Moloch*, la ópera que prepara Max Shilling, se estrenará en otoño próximo en Viena y en Dresde, simultáneamente.

El compositor ruso A. O. Glazunow ha sido nombrado director del Conservatorio de San Petersburgo.

El famoso Castrato-tcheque ya á experimentar una modificación notable, y probablemente poco beneficiosa. Oscar Nebdal, el viola, y el verdadero director de la artística agrupación, ha dejado su plaza, que desde ahora ocupará M. Herold.

Nebdal, que era también director de la Sociedad Filarmónica de Praga, ha abandonado repentinamente la capital de Bohemia, sin intenciones de regreso.

Esta, á su vez, se dió el gusto de meterlas en la cárcel.

Entre los detenidos se encontraba un opulento banquero, un rico negociante, un tratante en muebles y un artista dramático.

Todos ellos no lograron la libertad provisional sino después de prestar una fuerte fianza.

En la Opera Real de Berlín se ha celebrado la 500 representación del *Lohengrin*.

La prensa de Berlín anuncia una visita de la Orquesta Filarmónica de Viena á la capital prusiana.

Motti ha dirigido con mucho éxito en Karlsruhe y Munich, una ópera fantástica del compositor Kloss titulada *Ilsebill*.

El *Moloch*, la ópera que prepara Max Shilling, se estrenará en otoño próximo en Viena y en Dresde, simultáneamente.

El compositor ruso A. O. Glazunow ha sido nombrado director del Conservatorio de San Petersburgo.

El famoso Castrato-tcheque ya á experimentar una modificación notable, y probablemente poco beneficiosa. Oscar Nebdal, el viola, y el verdadero director de la artística agrupación, ha dejado su plaza, que desde ahora ocupará M. Herold.

Nebdal, que era también director de la Sociedad Filarmónica de Praga, ha abandonado repentinamente la capital de Bohemia, sin intenciones de regreso.

## Por telégrafo

Telegramas números 7, 15, 24, 36, 63, 68.

Peticiones de los estudiantes. Madrid 17 (2'45 t)—S. M. el Rey recibirá mañana á una comisión de estudiantes que le presentarán los acuerdos tomados en el mitin celebrado en el Teatro de la Zarzuela.

Ofrenda del Rey. Madrid 17 (2'45 t)—En la capilla pública de Palacio, el Rey ha hecho una ofrenda de 20 centenes.

Veraneo de la Reina madre. Madrid 17 (8 n)—Se confirma que la Reina D.<sup>a</sup> María Cristina veraneará en un pueblo de Galicia.

Banco agrícola. Madrid 17 (8 n)—Pronto se inaugurará el edificio que se construye destinado á Banco Agrícola.

La exposición de Bellas Artes. Madrid 17 (8 n)—SS. MM. los Reyes, el Gobierno y numeroso público han visitado la exposición de Bellas Artes.

Cumpleaños de S. M. Madrid 17 (7'15 n)—El cumpleaños de S. M. hoy no se ha solemnizado en la forma que se acostumbraba. En Palacio no se ha celebrado recepción oficial.

Numerosas bodas. Madrid 17 (8'15 n)—Se proyectan para el día 31 numerosas bodas con objeto de coincidir con la de S. M. el Rey.

Nombramientos. Madrid 17 (8'15 n)—Se ha designado á varios grandes de España para ponerse á las órdenes de los príncipes extranjeros llegados á Madrid.

S. M., coronel de Infantería. Madrid 17 (8'15 n)—S. M. el Rey D. Alfonso XIII ha sido nombrado coronel de Infantería de un regimiento de la guarnición de Lisboa.

La Reina de Inglaterra. Madrid 17 (8'15 n)—Gibraltar.—La Reina Alejandra ha marchado para Lisboa á bordo del yate «Victoria and Albert». Va escoltada por un acorazado de la marina británica.

La disolución de Cortes. Madrid 17 (10'15 n)—Se insiste en que después de la boda de Su Majestad se planteará la disolución de Cortes.

Los francos. Madrid 18 (10'45 m)—El cambio para el descuento de los francos al expedir este telegrama se halla á 6'10.

ALCANCE DE LA NOCHE

Importante para el público

HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará a esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Veri 19, donde permanecerá...

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosos bragueros...

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones...

NOTA.—Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente el martes...

Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su consultorio de Barcelona, Unión—18.

Aprovechando la extraordinaria baja de los Francos

los ALMACENES S. JOSÈ

Tiene el gusto de participar a su numerosa clientela y al público en general haber recibido directamente de PARIS Y LYON grandes existencias de NOVEDADES para la TEMPORADA DE VERANO en

Sederías, Lanerías, Fantasia de Algodón, Lanillas y Driles,

Sastrería y camisería

Brondo, esquina Borne

IMPORTANTÍSIMA MEJORA AGRÍCOLA

Expedición al "Peñal de la selade,"

(POLLENSA)

Con el entusiasmo propio de todo aquel que siente de veras gran satisfacción en coadyuvar al bien de sus semejantes...

Momentos después de mi llegada, al artístico pueblo, me enteré con júbilo del entusiasmo público que reina, motivado por la asamblea de mayores contribuyentes...

A la hora señalada se reunió la asamblea en Montesión presidida por el primer Teniente de Alcalde, con asistencia del Ayuntamiento y numerosa representación de amos, colonos y vecindario.

Y como no está en mi ánimo levantar acta de tan simpática sesión, me complace en manifestar que tras larga discusión en la que los oradores todos demostraron su acendrado cariño a tan noble campaña...

Esta propiedad con sus torres almenadas, situada a considerable altura, sobre el nivel del mar, y a la derecha entrando en el desfiladero de Bòque, produce el efecto de un colosal gigante blanco guardando la Danterosa bajada a la caba de Bòque con su anfiteatro.

En primer término la tranquila cala, a la izquierda una sierra inmensa sin vegetación, en cuyo cabo saliente se dibuja el peñal de la selade objeto de nuestro viaje...

Salimos a remo; y a los quince minutos nos hallamos junto al sifón (bufado) que a pesar, de la bonanza del mar resollaba lígubrememente como un gigante dormido.

Después de haber estado en el sifón, nos dirigimos a la derecha otra escarpada de color carmesí en la que veíamos los carriales, palmitos y algunos pinos cabrerros...

Después de haber estado en el sifón, nos dirigimos a la derecha otra escarpada de color carmesí en la que veíamos los carriales, palmitos y algunos pinos cabrerros...

re, apuntando a los llanos de La Puebla.

Y para mayor agravante existe sobre lo alto del (bufado) y cual si fuera un púlpito el trisiteme célebre peñal de la selade, que por su gran saliente y acovachado contribuye a la pulverización de las rompientes.

Oligamos ahora a los marineros que han presenciado el fenómeno años y años, y deducamos sus consecuencias.

Los días que sopla el viento Grech ó Guergal con dureza, el estrellarse el oleaje sobre el (bufado), lanza este una pulverización tan enorme que parece un volcán de espuma volante.

Dicha pulverización por efecto de las enormes corrientes encontradas forma unas hélices de espantosa anchura, lo mismo que nacen también espirales vaporosas que por idéntica causa, y en su lugar movimiento de rotación son recogidas por las galerías antes dichas...

Me aseguran el patrón y demás acompañantes, que a tres y cuatrocientos metros de elevación, por encima de los cuatrocientos que tiene la sierra sobre el nivel del mar, puede verse el arco iris formado por el agua de mar en los días de Guergal con cielo despejado.

Esta es la situación del monstruo, y tales sus azañas cuando se desprecera: vamos sus efectos.

Abandonemos ese inferno encantador y examinemos en primer lugar la sierra de las galerías con su peñal; no se ve en toda aquella inmensidad de costa ni el más tenue conato de vegetación.

En Pollensa no perdona la selade ni el ramage viejo, como he podido ver en La Puebla por razones de distancia, nos queda lo tierno y la florescencia, total igual pérdida de cosecha.

No lo dudéis un momento, la selade nos alcanza, y preciso es que contribuyamos todos a esa intención de mejora.

Los disparos de un cañón tan colosal bien pueden salvar la distancia de los diez kilómetros que en línea recta nos separa. Antes de verlo tenía mis dudas; hoy lo afirmo convencidísimo.

Basta de musulmanería, y tengamos presente que el solo hecho de intentar esa mejora, eterno azote de dos comarcas, bien vale la pena de un pequeño sacrificio aun sin tener la seguridad del éxito; pues de tenerla éste debiera ser enorme.

Qualquier donativo por pequeño que sea será bien recibido; y cuanto más se pueda gastar más acabada será la obra.

MIGUEL MESTRE

15 Mayo de 1906.

La boda del Rey

Noticias de Londres

Londres 11 de Mayo.—Ayer, la marquesa de Granby, antigua amiga de la Reina Victoria y de la Princesa Beatriz, dió una gran comida de despedida a la Princesa Victoria Eugenia.

Asistieron a ella el duque de Connaught, con su hija la Princesa Patricia; sir Charles y lady Hardinge, embajador...

res que han sido en Rusia; lord Milner; el conocido político Mr. Chamberlain; y mistress Chamberlain; el marqués de Anglesey, con su madre; lord Revelstoke, que tan perfectamente habla español...

Después de comer hubo una pequeña recepción, a la que asistió el duque de Malborough, la marquesa de Grosvenor, que es madre del duque de Westminster; la embajadora rusa, condesa de Berekendorf; lady Cunard, lady Hamley, la hermosísima mistress C. West, el general Raden Powell, el general Olliphant, gobernador militar de Londres, y otros muchos y distinguidos personajes...

Como delicada alusión a la próxima boda de la Princesa Victoria, los colores predominantes en los adornos florales del salón de baile y del buffet eran rojos y amarillos. La Princesa Victoria vestía una elegantísima toilette de seda blanca, con adornos de plata.

El viaje de la Princesa Victoria de Battenberg a España se verificará por tierra, atravesando Francia en tren especial, y sin pararse en París, a fin de evitar recepciones oficiales en aquella capital.

Sus Altezas Reales los Príncipes hermanos de la Princesa Victoria Eugenia y acompañamiento, saldrán de Londres, en tren especial, el día 24, y atravesarán el Canal de la Mancha en uno de los barcos de la Marina Real inglesa.

El jueves, 17, tendrá lugar en Kensington Palace la exposición de regalos de la futura Reina de España, que, según mis noticias son espléndidos.

Ayer vi por casualidad en casa del joyero, momentos antes de ser enviado a Buckingham Palace, el regalo del Rey Eduardo a su augusta sobrina; consiste en un magnífico collar de turquesas y brillantes, pendientes de las mismas piedras y un colgante que hace juego con el aderezo.

El mismo día 17 dícese que se dará en la embajada de España un banquete para celebrar el cumpleaños de S. M. el Rey, al cual asistirán nuestra futura soberana, acompañada de su augusta madre, varios embajadores extranjeros, personajes ingleses y representación de la colonia española, celebrándose después una pequeña recepción, en la que serán presentadas a la Princesa Victoria Eugenia las personalidades más salientes de nuestra colonia.

El día 22 habrá leve en Saint James-Palace, y después de ella marcharán a España, para asistir a las bodas Regias, los embajadores Sres. Polo de Bernabé, quienes se detendrán un par de días en París. Ya he dicho que el conde de S. M. el Rey con la gentil Princesa de la Gran Bretaña que va a compartir con D. Alfonso el solio de San Fernando.

Tanto las clases altas como las más populares, siguen con el mayor interés los menores detalles de ella, y seguramente la atención del Imperio británico estará fija en Madrid en la histórica semana que se aproxima.

Los retratos de los Soberanos, los regalos que se exponen en las joyerías, los impresos que publican noticias de Madrid, todo es mirado y leído con avidez. Don Alfonso XIII conquistó las simpatías de Inglaterra el año pasado, en su inolvidable visita de principios de Junio, y conquistó ahora su corazón al ensayar su suerte con la Princesa más querida y más popular de este gran Imperio.—A.

tación de Biología marítima de Santander.

Sólo podrán aspirar a esta plaza los alumnos de la facultad de Ciencias, sección de Naturales, que estén siguiendo carrera ó la hayan terminado en los cursos de 1903 a 1904, ó 1904 a 1905. El agraciado habrá de permanecer en la Estación durante seis meses, y percibirá 1.000 pesetas como pensión las solicitudes se dirigirán al director del Museo de Ciencias Naturales de Madrid, hasta el 25 del actual, a las horas en que esté abierto al público.

Beneficio vacante en la catedral de Tarragona por defunción del reverendo don Faustino Font (que en paz descanse.) Los que quieran oponerse deberán presentar los documentos que se exigen a la secretaría de cámara del arzobispado, en el término de treinta días, que podrán prorrogarse.

El nuevo beneficiado deberá desempeñar una cátedra en el Seminario pontificio, que a su tiempo determinará el prelado; y conforme a este cargo, el ejercicio especial que harán los opositores, consistirá en traducir, de repente, al latín y como quien dicta, un fragmento castellano.

Obligaciones de Ultramar

Relación de los créditos que, por obligaciones de la última guerra de Ultramar ha clasificado últimamente la Junta nombrada al efecto:

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Includes Manuel Oliver Rabio (22'10), José Ferrer Canals (205'40), Luis Bosch Osseltví (1.514'00), Arturo Serra Baró (1.129'40), Pedro Gumbau Ferrer (64'45), José Ferrer Vila (508'45).

El indulto

Leemos en un colega madrileño: «Varios periódicos han hablado estos días de la conveniencia de que se otorgue un indulto amplio y generoso con motivo del enlace de S. M. el rey, y alguno ha recordado que había por parte del Gobierno una promesa en este sentido, hecha oficialmente desde Enero pasado.

Según nuestras noticias, habrá indulto, porque el Gobierno desea que de las próximas fiestas participen los desgraciados que perdieron su libertad. La gracia puede que sea total para los delitos de imprenta, sedición, rebelión y ataque ó resistencia a la fuerza armada con motivo de ligeros surtidors entre obreros y patronos...

La noticia no ha dejado de llamar poderosamente la atención, puesto que en esta ciudad se estaba en la creencia de que la demora de la venida del inspector, era ocasionada por el incumplimiento, por parte del Rector de la Universidad, de órdenes del Ministro.

Agresión a una mujer

La guardia civil de Peñal ha denunciado al Juez municipal a un sujeto de 61 años de edad, presunto autor de haber maltratado de palabra y obra a la vecina de aquella villa Fráxedes Gayá Mayol en el punto denominado Can Dominé, ocasionándole varias contusiones en distintas partes del cuerpo.

En la Audiencia

Para esta mañana a las diez y media estaba señalada la vista de la causa seguida contra Juan Vives Palou, acusado del delito de robo. Esta causa era en la primera que de día interviniera el tribunal de jurado durante el presente cuatrimestre.

Antes de constituirse el tribunal de jurado el procesado ha manifestado que se hallaba conforme con la pena solicitada por el Sr. Fiscal. En su vista, se ha dictado sentencia imponiendo al procesado la pena de tres años, ocho meses y un día de prisión correccional, pago de costas y accesorias y que se le abone el tiempo de prisión preventiva que ha sufrido.

Señalamiento

Mañana a las diez y media tendrá lugar en la sala de esta Audiencia provincial, la vista en juicio oral y público de la causa seguida en el Juzgado de Instrucción de la Louja contra Francisco Albertí Barceló por el delito de lesiones. Representará el Ministerio Público el Teniente Fiscal Sr. Quintana y la defensa del procesado correrá a cargo del letrado Sr. Alcover (D. José).

Notas del Garnet

Religiosas

Para hoy.—Santos Venancio, emperador y Félix de Cantalicó, confesor. Para mañana.—Santos Pedro Celestino, papa é Ivo, abogado. Cuarenta Horas. Mañana continuarán en el Oratorio de los Hermanos Carmelitas.

Mañana empuerarán en San Felipe Neri en desagravio al Sagrado Corazón de Jesús. A las diez exposición, acto seguido Tercia y misa mayor. Por la tarde, a las siete y media, mes de María, Tríduo con sermón por el P. Luis Casas, varios otros ejercicios y reserva.

En Montesión

En esta iglesia mañana desde las siete hasta las nueve de la mañana inclusive se dirá un turno de misas en el altar de la Inmaculada Concepción sufragio del Congregante Mariano d. Francisco Pons Sureda R. I. P. En misa de las siete y media se hará el ejercicio acostumbrado en los años en honor de la Santísima Virgen con meditación y visita. El altar de la congregación es privilegiado para sus congregantes por lo cual en todas las misas que se digan en dicho altar, cuando se aplican por modo de sufragio por algún congregante difunto, se puede ganar indulgencia plenaria aplicable a las almas de los mismos congregantes difuntos.

Se recomienda a todos los señores congregantes pertenecientes a la misma congregación Mariana la asistencia a cualquiera de las misas del turno ante dicho según lo prescribe el reglamento en la parte que declara los sufragios que se deben de hacer por los congregantes difuntos.

Reiteramos a su familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Necrológicas

Esta mañana ha sido conducido a su última morada el cadáver del conocido óptico, D. Gilberto Lasalle. Del cortejo formaban parte representaciones de todas las clases sociales, saliendo los comerciantes, entre los cuales el finado gozaba de muchas simpatías, por la laboriosidad y honradez de sus trabajos.

H. fallecido en Sineu la Reverendísima Sor Dolores, Abadesa del Convento de concepcionistas de aquella villa, que en el mundo se llamó D.ª Margarita Crespi Gayá. D. E. P. Damos a su familia y especialmente a su hermano el Pbro. D. Jaime Crespi nuestro más sentido pésame.

Militares

Para mañana.—El regimiento de Infantería de Palma. Jefe de día.—El comandante de Artillería D. Pedro de la Ossa. Hospital y Provisiones.—El 5.º capitán del regimiento de Infantería de Palma. Vigilancia.—El tercer oficial y clase del mismo.

Por R. O. telegráfica del día 16 se autoriza la concesión de permiso para ir a Madrid desde los días 25 del corriente al 10 de Junio próximo, siempre que quede cubierto el servicio, a los señores Generales, jefes y oficiales que lo soliciten, los cuales pasarán por justificante la revista de Junio.

De viaje

Para Angel salieron ayer tarde en el vapor Bolear, D. Daniel Sales, D. Francisco Planells, D. José Planells, D. Antonio Ferrer, D. Miguel Torres, D. Antonio Guasch, D. Francisco Tur, D. Blas Rojas, D. Juan Camp, D.ª Agueda Orfila, D. Pedro Ferrer, D. José Valero, Mad. Redon, D. Daniel Fesbal, Mr. Vicens y Mr. Redon.

Con destino a Mahón salieron en el vapor Isla de Menorca, D. Jaime Quedo, D. Andrés Vidal, D. Pedro II, D. Fernando Campo y señora, D. Rogelio Sampere, D. Francisco Valldeper, D.ª Margarita Pons, D. Gaspar Riera, D.ª Catalina Compañy, D. Rafael Masquida, D. Bartolomé Liabrés, D. Antonio Ramis, D. Gabriel Vaurell, D. Jerónimo Florit y D. José Valera.

Para Barcelona salieron ayer tarde a bordo del vapor Lulio, D. Octavio Serri, D. Bernardo Rebausa, D. Alfonso España, D. Ramiro Pérez, D. Ramón Domínguez, D. Niceto Cubas, D. Fernando Lopez, D. Bernardino Osete, don Antonio Villalonga, D. José Mari, don Juan Soler, D. Juan Casas, D.ª Ana Granaet, D.ª Carmen y María Casals, don Jaime Bosch y Sra., D. Enrique Torres, D. Felipe Felip, D.ª Magdalena Costestí, D. José Balcells, D. Sebastián Gran, don Miguel Lopez, D. Juan Roselló, D. Vicente Serra, D. Mariano Castelló, don Bartolomé Fiol, D. Sebastián Trián y D. Antonio Riera.

Con destino a Ibiza han salido esta mañana a bordo del vapor Isidro, don Salvador Armengol, D. Pablo José y D. José Ribas.

Para Valencia han salido en el mismo vapor D. Nicolás Otoner, D. N. Anzar y esposa, D. Juan Piñé, D. Teodoro Gomez, D. Demetrio Martín, D.ª María Fuster, D. Miguel Pomar y Sra. y D. Antonio Ferragut.

Esta mañana ha llegado en el vapor correo Bellver, nuestro amigo D. José Salvador Venancio, procedente de Rio Grande de Sur en Puerto Alegre. Dicho señor vivió desde hace 17 años en aquella ciudad, en donde montó varias fábricas de muebles que han adquirido gran nombradía y siendo premiado en varias exposiciones.

Permanecerá entre nosotros algunos días y después saldrá con su familia para Alemania. Le deseamos feliz estancia en nuestra Roqueta.

Marítimas

Movimiento en el puerto durante las últimas 24 horas. Entradas. Procedente de Gibraltar llegó ayer noche el yate a vapor, inglés, Vanadis.

Nuestra información

Los exámenes

Oportunamente pusimos en conocimiento de nuestros lectores que los alumnos del Instituto Balear habían elevado una instancia al Ministro de Instrucción Pública, pidiendo que no fuera atendida la petición del Claustro de profesores que solicitaba que los exámenes del año actual se efectuaran por el sistema antiguo, esto es, por medio de boletines.

Hoy todavía no se había recibido contestación alguna y como el lunes empiezan los exámenes oficiales, se asegura que éstos se verificarán conforme determinan las disposiciones vigentes. Como decimos, los exámenes comenzarán el lunes. Desde este día, hasta el día 30, quedarán examinados todos los alumnos oficiales. Con motivo de la boda de S. M., se suspenderán por unos días los exámenes, y terminados los festejos, continuarán los de alumnos de enseñanza privada y libre.

Comunicaciones marítimas

Leemos que se ha reunido en Madrid, y en el ministerio de Fomento, la comisión encargada de estudiar y determinar las comunicaciones marítimas regulares que al Estado convenga fomentar. Se acordó el método de trabajo que debe adoptarse para el mejor desempeño del cometido de la comisión. A este fin ésta se dividió en las siguientes subcomisiones.

- 1.ª De relaciones internacionales: señores Sánchez Toca, Labra, Ojeda y jefe de la sección de Comercio del ministerio de Estado. 2.ª Postal, militar técnica naval: señores duque de Veragua, barón de Sotrustegui, Marengo y Angulo. 3.ª Social y comercial: Sres. Ugarte, López Dóriga, Ibarra y Araní. 4.ª Estadística y Económica: señores Uzáiz, Roselló D. Alejandro, Monogai y Siles. 5.ª Puertos y transportes: señores Suárez Inclán, Ruiz de Velasco, conde de Roda y D. Daniel López. 6.ª Pesqueras: señores Ferrándiz, Marengo, López Dóriga y Ruiz de Velasco.

Estas subcomisiones tendrán que actuar como ponentes de la comisión en pleno, y se acordó que trabajasen con toda la autonomía que requiera la mayor rapidez y eficacia de sus funciones, pudiendo también organizar con este fin sus trabajos en la forma que tengan por conveniente.

Yate de arribada forzosa

Ayer noche fondeó en nuestro puerto procedente de Gibraltar el yate inglés a vapor Vanadis. El citado buque se dirigía de Gibraltar a Marsella, pero el mal tiempo le obligó a refugiarse en nuestro puerto. El Vanadis va al mando del capitán Mr. C. W. Fahr y 10 individuos más que forman el total de la tripulación. Desplaza 141 toneladas de registro y viajan en él su propietario y familia en número de 8, siendo de la matrícula de Londres.

Esta noche es fácil vuelva a emprender viaje para Marsella.

Asuntos municipales

Para mañana se hallan convocadas las comisiones de Gobierno y Policía Obras y Ensanche. Se ruega se presenten en el negociado Reemplazos de este Ayuntamiento, Gregorio Salvá Garcías, músico, Gregorio

Más telegramas

Los alcoholeros

Madrid 17 (10'15 n).—Los alcoholeros han pedido á los Presidentes de las Cámaras que les apoyen en sus pretensiones de modificar la ley que les perjudica grandemente.

Villanueva en Melilla

Madrid 18 (1'15 m).—Melilla.—El ex-ministro Sr. Villanueva visitó la factoría de Mar Chica. Después pasó al campamento del Roghi siendo recibido pomposamente por el Pretendiente, quien manifestó al Sr. Villanueva que desea estrechar sus relaciones con España.

Gobierno derrotado.—Crisis en Italia

Madrid 18 (9'15 m).—Telegrafía de Roma que en la Cámara italiana el Sr. Sonnino pidió que se antepusiera á la orden del día el proyecto de liquidación de los ferrocarriles del Sur.

Proyecto desechado

Madrid 18 (9'15 m).—De Londres comunican que la Cámara de los Lores ha desechado por 96 votos contra 24 el proyecto de ley de Mr. Cardie, que prohibía la entrada en Inglaterra de obreros extranjeros para que sustituyeran á los huelguistas.

Los príncipes de Gales

Comunican de París que los príncipes de Gales llegarán á dicha capital el día 26 y saldrán de ella el 29, dirigiéndose á Madrid para representar al Rey Eduardo de Inglaterra en el acto de la boda de D. Alfonso.

Regalo para D. Alfonso

Madrid 18 (9'15 m).—Telegrafía de París que el Presidente de la República Mr. Fallieres y el ministro Mr. Bourgeois conferenciaron, para tratar del regalo que se ha de hacer al Rey D. Alfonso, con motivo de su próxima boda.

Embajada extraordinaria

Comunican de Sofía que la embajada extraordinaria que vendrá para la boda del Rey, se compondrá del general Petrow presidente del Consejo de ministros, Zolewitz embajador en París y el comandante Hazlumoff.

«El Fomento del Trabajo Nacional»

Madrid 18 (9'15 m).—La sociedad «El Fomento del Trabajo Nacional» de Barcelona, ha telegrafado al Sr. Moret, instándole á que abra las Cortes, para que resuelvan sobre el proyecto de modificación arancelaria.

Causa contra dos abates

Madrid 18 (9'40 m).—Nos telegrafian de Nancy que en aquella

Audiencia departamental ha comenzado la vista de la causa que se sigue contra los abates Claudes y Lacour, que el día 18 de marzo próximo pasado hicieron varios disparos desde el prebiterio de la iglesia de San Nicolás, con motivo de un motín suscitado al intentarse practicar el inventario, matando á un obrero llamado Sehaumaquer.

Ambos acusados confesaron que hicieron los disparos obrando en legítima defensa, aunque deplorado haberse visto en el caso de hacerlos.

Los viajeros de Canarias

Madrid 18 (9'45 m).—Telegrafía de las Palmas que se han embarcado en el trasatlántico «Alfonso XII» el gobernador de aquella provincia, los diputados por la misma y los jardineros de Orotava que han de construir el tapiz de flores en la plaza de toros.

Estatutos del Banco marroquí

Madrid 18 (9'45 m).—Despachos de Stokolmo nos dicen que el Sr. Waldenburg director del Banco de aquella capital, ha salido para Madrid para formar parte de la comisión que ha de redactar los estatutos por que se ha de regir el Banco marroquí.

Consejo de ministros

Madrid 18 (10'45 m).—Esta tarde se reunirán los ministros en Consejo.

Festejos para la boda

Madrid 18 (10 m).—Se reciben telegramas de la mayor parte de las capitales de provincia, afirmando que en ellas se celebrarán con lucimiento los festejos para la boda del Rey.

Ministro que dimite.—La Duma

Comunican de San Petersburgo que ha dimitido el ministro de Negocios Extranjeros; y que la Duma se ha declarado en sesión permanente para ponerse de acuerdo en la contestación al discurso del Trono.

Castellanos y catalanes

Madrid 18 (10'30 m).—Se ha celebrado una reunión en el «Círculo Castellano».

En ella el diputado Sr. Muro dijo que si los catalanes se imponen al Gobierno, consiguiendo que se decreta la admisión temporal de los trigos extranjeros, aconsejará á los municipios que no paguen los tributos.

La Bolsa

(URGENTE) Madrid 18 á las 16

Table with market data: Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable 5 por 100, Banco de España, etc.

Botillería 'La Gheisa,

Unión 53 (Plaza Mercado) SELETO VINO PRIORATO de 17 grados á 85 céntimos de peseta litro. Vino BLANCO superior á 50 céntimos de peseta el litro.

Liquidación

Por cierre del establecimiento la tienda de la plaza de San Carlos número 28 liquida con gran rebaja de precios todas sus existencias de género para la industria de calzado.

Vino de 'LA BASTIDA'

En prueba de la bondad de los vinos procedentes de la finca LA BASTIDA propiedad de D. Pedro Martínez Rosich, el mejor elogio que se puede hacer de ellos, es el de haber merecido el juicio científico de los médicos de esta capital, quienes han emitido dictamen, una vez convenidos de la pureza de los mismos, recomendándolos á sus clientes tanto para el uso cotidiano, como igualmente en calidad de reconstituyente.

SR. D. PEDRO MARTINEZ.

Estimado amigo: El vino es un alimento, y en determinadas ocasiones un medicamento, al cual con dificultad se sustituye con la acción farmacológica de una droga.

JULIAN ALVAREZ

Doctor en Medicina y Cirugía. 14 Enero 1906.

Tienda Mercería La Niña

SE VENDE O SE TRASPASA Bolsaría 33 y 35 informarán.

Cerveza Pilsen 1 L. 0'50 pts.

COLMADO 'LA PROVIDENCIA'

Clases de Dibujo

El Profesor y arquitecto italiano D. Guillermo Engel, tiene el honor de informar al público que ha abierto una clase de dibujo para la preparación de las carreras mecánicas y de arquitectura y otra de italiano, francés, latín y matemáticas, pasando á domicilio los que lo deseen.

GARBANOS REMOJADOS

1 kilogramo á 0'50 pesetas. Colmado LA PROVIDENCIA

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores El acreditado vapor CATALUÑA

MARSELLA

admitiendo pasajeros y carga. Se despacha en las oficinas de la Isleña Marítima.

Ocasión

Por retirarse del negocio se vende una espaciosa tienda con sus estanterías y existencias. Para informes, calle Mayor 67, Arrabal de Santa Catalina.

BAGALAO, á 1 pta. kilogramo

Colmado LA PROVIDENCIA

De Teatros

Lírico

Anoche se celebró el beneficio del primer actor Alfonso O. Tormo. El público se vio algo más animado que de ordinario.

Se pusieron en escena las obras El arte de ser bonita, La tragedia de pierrot y El puñao de rosas.

En la segunda actuó un verdadero triunfo el beneficiado que desempeñaba el papel de Pierrot, siendo muy aplaudido.

En las demás obras también fué muy aplaudido.

Fué obsequiado con varios regalos de sus amigos y admiradores.

Esta noche en sección doble, tendrá lugar el estreno de la obra póstuma del malogrado maestro Caballero, La Cacharrera.

Mañana noche beneficio del tenor señor Leal, se pondrá en escena la zarzuela El Sr. Frasco Luis y la ópera española Marina.

Gacetillas

En breve saldrá para Madrid el Comandante Buguete con objeto de dirigir personalmente las prácticas de la nueva táctica propuesta por dicho jefe.

La policía continúa las diligencias para descubrir al autor de un robo cometido en esta ciudad.

D. Miguel Santos Oliver ha sido designado, en unión de otros, para proponer la forma de llevar á la práctica las conclusiones aprobadas en las conversaciones celebradas en el Comité de Defensa Social de Barcelona sobre la cultura artística en relación con la proyectada Exposición Universal.

El día 25 del corriente mes, á las doce de la mañana, termina el plazo de admisión de modelos de cartel anunciador de la V Exposición Internacional de Arte que ha de celebrarse en Barcelona durante la primavera de 1907.

Ha sido puesto á disposición del Juzgado de la Lonja por la guardia civil de esta capital un sujeto presunto autor de haber hurtado tres gallinas y un gallo.

Se ha invitado á los dueños de automóviles para que figuren en el desfile de vehículos que tendrá lugar con motivo de la boda de S. M.

Se halla expuesta á efectos de reclamación en la alcaldía de Palma, la solicitud de D. Juan Martí Estades pidiendo permiso para instalar un motor á gas de dos caballos en la calle de Borrás n.º 17 con destino á la fabricación de gaseosas y carbónicas.

En Son Servera la guardia civil ha detenido á un joven por haber agredido á otro infrinándole ligera herida.

En los escaparates de los Almacenes Montaner, el pintor D. Ricardo Carlotta ha expuesto un bonito cuadro representando una cabeza de Sancho Pansa.

Frente al edificio de la Lonja se está cerrando un trozo de terreno donde se construirán los bloques que servirán para construir la nueva escuela en el puerto.

Se ha publicado el n.º 66 de la revista Las Baleares correspondiente al presente mes que contiene escogido sumario.

Mañana, como de costumbre, se celebrará mercado en la Plaza de este nombre.

El piso de esta vía apesar de las quejas de que nos hicimos eco, continúa deteriorado en el punto donde estuvo edificado el pabellón cinematográfico.

Ladys Pictorial

Se ha puesto á la venta el último número de esta importante REVISTA DE MODAS, con los últimos figurines propios de la temporada.

Acete refinado 1'50 pts. litro

COLMADO 'LA PROVIDENCIA'

Comerciales

Mercado de Inca

Bastante más concurrido que los anteriores se ha visto el mercado de hoy. Almendrán, los 42 kilógs., á 77'00 pesetas.

Trigo, los 70 litros, á 16'50 id. Candeal, id. á 16'75 id.

Cebada del país, id. á 11'75 id. Id. forastera, id. á 00'0 id.

Avena del país, id. á 9'00 id. Id. forastera, id. á 8'00 id.

Garbanos, id. á 26'00 id. Maíz, id. á 18'25 id.

Habichuelas (confitas), id. á 50'00 id. Id. blancas, id. á 38'00 id.

Frijoles, id. á 37'00 id. Habas para cocer, id. á 22'00 id.

Id. ordinarias, id. á 21'00 id. Id. para ganados, id. á 20'00 id.

Cerros cebados los 10 id. á 00 y 00 id. Higos pasos, los 42 id., á 8'00 id.

Azafrán, los 33 gramos, á 2'50.—C. 17 Mayo.

Cotizaciones

Valores Locales Día 18 de Mayo de 1906

Table with market data: Crédito Balear, Fomento Agrícola, Acciones Vapores Baleares, etc.

Valores Públicos

Oficial del día 17 á las 16 4 por 100 interior contado, 81'75

5 por 100 amortizable, 99'95 Banco de España, 44'00

Tabacos, 408'00 Francos, 108'10

Libras, 26'43 Barcelona (Bolsa) día 17 á las 16

4 por 100 interior fin de mes, 81'78 5 por 100 amortizable, 99'80

Nortes, 58'30 Alicante, 90'15

Colonias, 76'60 Francos, 108'40

Exterior de París, 97'00 Renta Francesa, 99'05

Barcelona (Bolsa) día 18 á las 10 4 por 100 interior fin de mes, 81'56

Nortes, 57'90 Alicante, 89'90

Francos, 108'40 Horno

Se alquila el antiguo horno de la Gloria. Informarán calle de San Miguel núm. 97, principal.

Era elegante y revelaba al gentleman á la legua. El capitán le ofreció la lumbre. —Caramba, caballero, creo no equivocarosme. —¿Cómo? —Me parece que es el capitán de Rochemine... —Sí, señor. El capitán miró sorprendido á su interlocutor. —Bien veo que no tengo el honor de que me reconozcáis. —No soy muy buen fisionomista. —Sin embargo, ¿si se os dicen fechas, recordaréis? —Tal vez. El desconocido habla muy bien el francés, aunque con ligero acento alemán. —Entonces —replicó— permitidme que os dé un dato: Magenta. —¿Nos hemos encontrado en Magenta? —Sí, señor. Y el desconocido se aproximó á la luz de uno de los faroles de gas que rodean la iglesia. —Miradme,—dijo. Mr. de Rochemine se fijó con atención en el personaje. Era de treinta años, rubio, de barba espesa y cortada á

la moda inglesa. Tenía ojos azules y continente distinguido. Pero por mucho que le observaba, Rochemine no le reconocía. —Me esfuerzo en recordar... —Voy á ayudaros—interrumpió el desconocido sonriendo.—Yo soy aquel oficial de artillería austriaco cuyos cañones tomasteis y á quien encontrásteis confundido con un montón de cadáveres. —¿Cómo, vos? —Sí, ciertamente. —Entonces ¿es el barón Conrado de Pfartín? —El mismo. —Pues es verdad que no os habría reconocido nunca. —Es que tengo siete ú ocho años más, que he dejado crecer mi barba y que visto paletot en lugar del uniforme blanco y azul. —Sí, sí, ahora me acuerdo de vuestra fisionomía. —¿Me permitis que os estreche la mano? —¿Cómo no? —¿Sabéis que yo he sido vuestro prisionero? —Poco tiempo. —Lo bastante para que no háis olvidado vuestras atenciones y vuestra

Luovico se serenó. Después miró al capitán Gastón de Rochemine y le dijo: —Me has hecho más daño del que imaginas. Y decía esto fríamente, sin cólera, con voz suave. —Sí, te he hecho daño, pero me das las gracias dentro algunos meses. —No me has comprendido. —¿Qué quieres decir? Rochemine miró curiosamente á Luovico que parecía transformado. —El mes pasado,—añadió,—amaba yo á una linda muchacha. No había visto aún á Mma. de Cernis. De quince días á esta parte amaba á Mma. de Cernis, como se quiere á la mujer con quien va uno á casarse, ahora la adoro perdidamente, locamente, con rabia. Esa es tu obra. Has querido destruir mi ídolo, y el ídolo es más grande, y le he levantado un pedestal en mi corazón. —¿Pobre amigo! —Y falta que todo lo que acabas de decirme sea cierto. —¿Cómo! ¿Lo dudáis? —Quiero dudar hasta el último momento. —Pero esa carta... —No sé el indio y nada me prueba que lo conocas tú.

VI Al entrar en su casa, Luovico no había subido á las habitaciones de su padre, como tenía por costumbre cuando no entraba en casa demasiado tarde; tampoco fué á dar las buenas noches á su madre, que no se acostaba nunca hasta media noche. Era Luovico uno de esos hombres poco expansivos; hablaba alguna vez de sus alegrías y nunca de sus penas. Cuando se encontró sólo en su habitación; sentóse, llevóse las manos á la cabeza y cayó en triste y profunda reflexión. En los obstáculos encuentra estímulos poderosos el amor. Como había dicho él mismo la víspera, le agradaba Mma. de Cernis; y ahora empezaba á amarla, y pensando en que se le presentaban como indigna de él, enloquecía. Y el hombre que ama apasionada, ciegamente, no se contenta con medias pruebas. Para curarle es necesario demostrarle las cosas de un modo irrefutable. Después de haber meditado por mucho tiempo, levantó la cabeza y se dijo:

Luovico se serenó. Después miró al capitán Gastón de Rochemine y le dijo: —Me has hecho más daño del que imaginas. Y decía esto fríamente, sin cólera, con voz suave. —Sí, te he hecho daño, pero me das las gracias dentro algunos meses. —No me has comprendido. —¿Qué quieres decir? Rochemine miró curiosamente á Luovico que parecía transformado. —El mes pasado,—añadió,—amaba yo á una linda muchacha. No había visto aún á Mma. de Cernis. De quince días á esta parte amaba á Mma. de Cernis, como se quiere á la mujer con quien va uno á casarse, ahora la adoro perdidamente, locamente, con rabia. Esa es tu obra. Has querido destruir mi ídolo, y el ídolo es más grande, y le he levantado un pedestal en mi corazón. —¿Pobre amigo! —Y falta que todo lo que acabas de decirme sea cierto. —¿Cómo! ¿Lo dudáis? —Quiero dudar hasta el último momento. —Pero esa carta... —No sé el indio y nada me prueba que lo conocas tú.

Luovico se serenó. Después miró al capitán Gastón de Rochemine y le dijo: —Me has hecho más daño del que imaginas. Y decía esto fríamente, sin cólera, con voz suave. —Sí, te he hecho daño, pero me das las gracias dentro algunos meses. —No me has comprendido. —¿Qué quieres decir? Rochemine miró curiosamente á Luovico que parecía transformado. —El mes pasado,—añadió,—amaba yo á una linda muchacha. No había visto aún á Mma. de Cernis. De quince días á esta parte amaba á Mma. de Cernis, como se quiere á la mujer con quien va uno á casarse, ahora la adoro perdidamente, locamente, con rabia. Esa es tu obra. Has querido destruir mi ídolo, y el ídolo es más grande, y le he levantado un pedestal en mi corazón. —¿Pobre amigo! —Y falta que todo lo que acabas de decirme sea cierto. —¿Cómo! ¿Lo dudáis? —Quiero dudar hasta el último momento. —Pero esa carta... —No sé el indio y nada me prueba que lo conocas tú.

# Jabones fluidos Gorgot Medicinales

Los jabones fluidos son los más indicados para la toilette higiénica y para combatir ciertos estados morbosos de la piel y cuero cabelludo.

Preparamos los que siguen y cuantos las señoras médicas se sirven prescribir.

**JABÓN FLUIDO SUBLIMADO.** Indicado en el acné juvenil (granos de la juventud) y acné milium (barros).

**JABÓN FLUIDO AL ICTIOL.** Emplease en los diferentes acnes, muy en particular en la seborrea.

**JABÓN FLUIDO AL TIMOL.** De gran efecto en el tratamiento de la disidrosis, ó perturbación de la función sudoral, y en la foliculitis.

**JABÓN FLUIDO SULFUROSO.**—Su eficacia es casi infalible en el tratamiento del acné cuperoso y seborrea (herpes). Licosis, foliculitis, etc.

**NOTA.**—Véase prospecto.

De venta.—En todas las buenas perfumerías y farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera.

## Vapores Directos Línea de la América del Sur

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe, saldrá el día 25 de Mayo del puerto de Barcelona el vapor español.

## Berenguer el Grande

Precios de pasaje de Palma para Montevideo y Buenos Aires: 1.ª, 147; 2.ª, 100, y 3.ª 88 duros.

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

### Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana, Cienfuegos, Progreso, y Campeche saldrá del puerto de Barcelona el día 15 de mayo el vapor

## Martín Saenz

Para Canarias, Habana, Matanzas, Santiago de Cuba, Cienfuegos y New-Orleans, saldrá de este puerto el día 30 de mayo el vapor español

## JUAN FORGAS

Para más informes dirigirse á los Sres. Martínez y Planas, San Juan 20, Palma.

## Sociedad Anglo Española de Motores

Gasógenos y Maquinaria General (Antes Julius G. Newille)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio, Madrid, Mahón—Telerece, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central, Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa «Grosley and Bathers» de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógeno sistema Groslec, sin gasómetro ni caldera.—Gasógeno sistema «Downson».—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman and Company».—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas bloks.

Materiales de minas—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.

Único representante Bernardo Estela, Palma de Mallorca

# Jarabe Rham

Es el específico más recomendado por la respetable clase médica para facilitar la PRIMERA DENTICION y curar los accidentes debidos á la falta ó disminución del BARRIO. Las MADRES deben tener siempre en su poder un frasco de este prodigioso específico si desean atender eficazmente á los peligros que ofrece

## PRIMERA DENTICION

DEPÓSITO GENERAL: Farmacia Suñer, Escudillers 58, Barcelona. Venta en las principales farmacias y droguerías de España.

Depósito para la venta al por mayor en las Baleares, Centro Farmacéutico de Palma.

## Callicida Lluch

Mata los callos, ojos de gallo toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 pta.

De venta: Guillermo Lasalle, San Nicolás 39 y en las farmacias, Perfumerías y droguerías.

## No más vello

20 AÑOS de éxitos es la mejor garantía de que los «POLVOS cosméticos de Franch» quitan en pocos momentos el pelo y es vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven á reproducirse. Este «depilatorio» es muy útil á las personas del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos, pues con el pueden destruirlo sin irritar el cutis.—25 pesetas bote.—Se vende en las principales farmacias y en Palma, en la de Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 14, y en el Centro Farmacéutico.

## Hotel Universo, Barcelona

Plaza Paineal 3.—Propietaria Viuda de J. Serra, Hospedaje, desde 5 pesetas.

Restaurant á la carta

Se ruega al público visite nuestras sucursales para examinar los bordados de todos estilos, encajes, realce, matices, punto vainica, etc., ejecutadas con la máquina

### Doméstica bobina central

la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.

# OBSEQUIO HUMANITARIO

## ¿MURIÓ LA CALVICIE!!

USANDO EL

# CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

PATENTE DE INVENCION POR 20 AÑOS

Premiado en varias Exposiciones con DIPLOMAS DE HONOR y MEDALLAS DE ORO

Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el Céfiro de Oriente-Lillo es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: Tña pelada, eczema piloso, alopecia seborrea (cabesa grasienta), caspa, humores, etc., etc.

Millones de personas que han usado el Céfiro de Oriente-Lillo certifican y justifican sus prodigiosos resultados.

**El que es calvo á la cae el cabello es porque quiere, pues mediante contrato**

### ¿Nada se paga si no sale el cabello?

¿Puede darse mayor garantía en el éxito infalible del tan renombrado Céfiro de Oriente-Lillo?

Consulta por el inventor D. Heliodoro Lillo, Rumbó de Canaleles, núm. 18, 1.ª.—BARCELONA, de 9 á 8, días festivos de 10 á 1.

También se dan consultas á provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.

Venta en todas las buenas Perfumerías, Bazaras, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, á 3 pesetas franco.

### AVISO IMPORTANTE

25.000 PSETAS se apostarán contra igual cantidad, al que pretenda demostrar que existe en el mundo un preparado que dé mejores resultados que el

## CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

## Gran fábrica de productos refractarios y de gré

M. Cucurny, Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis.

Venta de tierras refractarias. Fábrica, Bordeta. Teléfono, 9.977.—Despacho—Princesa y Cotonera 6.—Teléfono, 1.847, Barcelona.

<h3>Gotas Madres Sulforosas DE BAR</h3> <p>Medicación sulfurosa por excelencia. Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas.</p> <p>Precio del frasco, 3 pesetas.</p>	<h3>FER BAR MARCA BAR</h3> <p>Medicación ferruginosa por excelencia; anemias y clorosis y en todos los casos en que está indicado el hierro ó sus preparados. Recomendado por eminencias médicas.</p> <p>Precio de la botella, 3 pesetas.</p>
---	---

Depósitos: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

## Solución Benedicto DE GLICERO DE FOSFATO CAL CON ORESOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consecutivas, pinatencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, potencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismos etc., etc.

Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico.

# Máquinas SINGER para coser

Todos los modelos á ptas. 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

# Fosfo Glico-Kola

Las personas que sufran Neurastenia, Clorosis, Inapetencia, Debilidad general, Papitacion del corazón y Enfermedades nerviosas recobrarán rápidamente la salud perdida con la Fosfo Glico-Kola. Se remite GRATIS una muestra de este maravilloso TONICO RECONSTITUYENTE, en elegante caja metálica á toda persona que lo solicite del autor. Demesech, Bajada de San Pedro, 72, Farmacia, Barcelona.

## Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocuidad es el preferido. 50 años de éxito. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza 1.ª, Farmacia del Globo.

## Anemia Ostraina se cura con la



La OSTRAINA es el mejor reconstituyente conocido y el más recomendado por las eminencias médicas de todos los países del mundo.

Este excelente preparado, compuesto de los principios extractivos de la OSTRÁ, resuelve, dentro de la terapéutica moderna, el gran problema de proporcionar al organismo todos los elementos indispensables al desarrollo, conservación y estímulo de sus fuerzas, tanto si se trata del niño ó de la embarazada, que necesitan sustancias calizas para atender á la formación del ser, como del individuo gastado por los excesos, ó la vejez, que precisa elementos fosfóricos para realizarlos.

La OSTRAINA se vende en las buenas farmacias y droguerías y en el depósito general Farmacia Kneipp, calle del Call 22—Barcelona.

## Venta de fincas

Se desean vender las fincas siguientes.

Un grupo de casas en Palma, calle del Sindicato números 120, 122, 124 y 126 con seis portales en la calle de Miró; parte de esas casas se hallan arrendadas y producen de setenta á setenta y siete duros mensuales, sin contar la que habita el propietario, que consta de autesala, recibidor, seis habitaciones para dormitorios, cocina, comedor, dos despensas, dos azoteas ó terrados, buhardilla, cuarto de baños con pila de piedra, además tiene dicha finca tres cuerdas para seis caballos, cobrera, patio descubierto y dos fuentes.

Para informes el carpintero de dicha calle D. Antonio Amorós.

Otra finca de extensión de 101 cuarteradas 340 duros con 33 horas de derecho de aguas de la fuente de «San Bibilon», una semana el lunes y otra el viernes; parte del terreno de esta finca radica en el término de Palma, y la otra en el término de Marratxí, distante unos 10 minutos de la estación del Pont d'Inca, tanto se vende en junto como por lotes, libre de censos y gravámenes, solo responde á un préstamo hipotecario al interés de 3'75 por 100, cancelable con la venta. Hasta su venta se cedería en arrendamiento. Dará razón D. Bartolomé Capllupch y Cerdá, carpintería carretera del Pont d'Inca.

Otras dos fincas en el término de Alaró, distantes un cuarto de hora de la estación del citado pueblo y 20 minutos de la estación de Santa María. Tienen casa, molino, noria, dos aljibes, arbolado de toda clase, terreno llano y de monte, nombrada Son Palou del Regé uña, y Son Moyá Broho la otra.

Igualmente se venden tres bigas para la fabricación de aceite, dos prensas, una toda de hierro, caldera de cobre y demás enseres; también se venden 8 cubas de las llamadas «congreñades» 3 toneles y las piedras del forro de los «cupps».

En dicho predio «Son Palou» hay una Capilla con todos los ornamentos necesarios para celebrar misa, con derecho diario. El comprador adquirirá este derecho sin abonar cantidad alguna.

Darán razón los colonos de dichos predios.

## Cabras de leche

Se venden en muy buenas condiciones cabras de leche y un cabrito

Informará calle de San Magín, núm. 20 Arrabal.

## Balcones de lance

Se venden en la cerrajería de Bartolomé Barceló, calle Matadero, número 22.

Los hay de varias medidas con balcones redondos y nudos de fundición.

Y un carro de los llamados bort.

También se desea vender una galera usada de 6 asientos en muy buen estado.

## Habitación

Se cede una á un caballero ó señora carácter Intil presentarse sin buenos informes.

Dirigirse en la calle de la Marina núm. 1.

## Créditos de Ultramar

Se compran.—Unión 57—frente á la plaza del Mercado.

**Baños de la calle de los Huevos**

Quedarán abiertos el sábado 19 del corriente mayo.

**Maderas** En Beniflat (término de Sansellas) hay que vender partidas de leña pequeña para quemar y madera para obrar.

**Venta** Se vende un bote de maderas de 25 palmas con sus correspondientes arcos. Informar, Caldes—11.

**Se vende** Una casa en Son de pañolet, planta baja con huerto y demás comodidades para familia. Informar, calle de San Martín, número 27—entresuelo.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

## SÁNDALO PIZÁ MIL PSETAS

El que presenta CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de Farmacología por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y reconocidos prácticos diariamente las prescriben, reconocido ventoso sobre todos los similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. PIZÁ, Plaza del Píno, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Pedid Sándalo Pizá.—Desconfiad de imitaciones.

## EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA DEL PELO EL Tricófero Padró

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene el estado de salud y limpieza.

Farmacia del Globo, Plaza Real 1, Barcelona, y en todas las Farmacias, Droguerías y Perfumerías.

Imprenta de José Tous, calle de San Bartolomé—32

## La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España ADCOCK y C.ª

Sucursal en la provincia de las islas Baleares

Palma de Mallorca, Jaime II—4

—Pues bien, dijo M. de Rochemine, —vete á la biblioteca, y allí encontrarás ciertamente á alguien que te la traduzca.

—Ses; y los oficiales que han vuelto en tu compañía de la India?...

—¿Quieres verlos?

—Sí.

Mr. de Rochemine sonrió.

—Los verás.

—¿Cuándo?

—Mañana.

—¿En qué sitio?

—Ven á almorzar al café de Helder, á las once y media, y te los presentaré.

—Bien está.

Y Ludovico se levantó, tomó su sombrero y se dirigió al pasillo.

—Amigo mío, —dijo fríamente, —hace un momento he querido matarte y tú lo has impedido.

—Confiesa que he hecho bien.

—Sí, pero mañana, cuando me hayas dado todas las pruebas que te pido... me mataré, si me parece bien; y no me lo impedirás, te lo juro.

Mr. de Rochemine se encogió de hombros.

—Felizmente la noche es buena consejera, —murmuró.

Y como Ludovico se dirigiese á la puerta, añadió:

Mr. de Rochemine atravesó, guiado por su huésped, un salón en que resplandecía una panoplia de armas orientales, y penetró en otro gabinete á donde el criado llevó cigarros y vino del Rhin.

—Próbad este johannisberg, —dijo el barón;—es un regalo de mi embajador.

Y vació dos dedos del precioso líquido en uno de esos vasos de cristal de Bohemia que son obligatorios para beber el johannisberg.

Mr. de Rochemine llevó el vaso á sus labios sin la menor desconfianza y saludando á su huésped.

Fue una acción rápida, instantánea.

El capitán dió un grito, dejó escapar el vaso que se rompió y se desplomó bruscamente en el diván donde acababa de sentarse.

—¿Estaba muerto? ¿Era aquello un simple desvanecimiento?

Nadie podía asegurarlo, pero en los labios de Conrado vagó una sonrisa, que no era ya más que un cuerpo inerte, murmuró:

—Bien creo que no almorzaré mañana en el café de Helder con Ludovico Ramel.

cortesía. ¿Estáis, pues, en París, capitán?

—Sí, señor barón, ¿y vos?

—¡Oh! yo vivo aquí. He cambiado mi sable de caballería por una pluma de secretario de embajada.

—¡Ah, vamos!

—Y vivo á dos pasos de aquí, en la calle Real.

El barón, después de vacilar un segundo, prosiguió:

—¿Sois tranochador, capitán?

—Bastante. Iba ahora á mi club.

—Acompañadme, pues, á casa; fumaremos un cigarro y apuraremos un buen vaso de johannisberg.

—¿Seguís soltero?

—Lo más soltero posible.

Y el barón cogió del brazo á Mr. Rochemine.

Este, como todos los oficiales de paso en París, gustaba de buscar distracciones.

Dejóse, pues, conducir sin resistencia.

El barón Conrado ocupaba una pequeña habitación en el tercer piso, muy bien amueblada.

Un criado desahucaba el sueño, cuando llegaron.

—¿Hay fuego en la chimenea?—preguntó el capitán.

El criado se inclinó.

—Pero, en fin, ¿adónde vas?

—A acostarme.

—¿Por lo menos no irás á casa de Mrs. de Cernie?

—No.

—¿Me lo juras?

—Palabra de honor.

—¿Y no te matará?

—Digo que no, puesto que tengo cita contigo para mañana en el café de Helder.

Y hablaba con tanta calma de espíritu que Mr. de Rochemine quedó tranquilo.

—Espere, —dijo, —voy á acompañarte.

Poco después bajaban por el boulevard Malesherbes.

Ludovico estaba triste, pero parecía resuelto.

Mr. de Rochemine pensaba:

—No es incurable, y con ayuda de mis dos amigos, lo salvaremos.

Ludovico se metió en casa, y entonces, siempre á pie, Mr. de Rochemine tomó el camino de los boulevares, con el propósito de pasar el resto de la noche en su círculo.

Cerca de la Magdalena, tropesó con un desconocido que le pidió permiso para encender su cigarro.